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在当今社会，高血压已经成
为较常见的疾病，这与我们的
饮食习惯和不良生活习惯有着
很密切的关系。众所周知，大
多数高血压患者需要长期服用
降压药来控制血压，这在一定
程度上给患者的身体造成了伤
害。

俗语说：“是药三分毒”。实
际上，无论服用哪种降压药，在
大量且长期服用的情况下都会
对人体造成不同程度的损害，但
是，高血压患者想要降低血压，
就必须长期服用降压药，否则就
会对患者的生命造成威胁。那
么，高血压药物会对我们的身体
造成什么伤害呢？在服用降压
药时，我们应该注意什么呢？下
面，我们通过这篇文章一起来了
解一下吧！

长期服用降压药有哪些危害

抑制血压升高最直接的方法
就是服用降压药。服用降压药可
以使患者的血管扩张、血容量降
低，起到缓解作用，但长期服用降
压药会加重肝肾负担，损害肝脏
及肾脏功能。

不同类型的降压药副作用也
不同。目前，常用的降压药分为
五大类，每一类的副作用如下：

1.利尿剂类。长期服用会让
尿酸升高，血钾降低，影响新陈代
谢，引起血糖、血脂异常。

2.钙离子拮抗剂。长期服用
会导致浮肿，主要集中在双下肢，
还会出现牙龈增生或者反跳性的
心率加快。

3.β受体阻滞剂。会减慢患
者的心率，也可引起支气管痉

挛。因此，在哮喘发作期是要禁
用的。

4.血管紧张素转换酶抑制
剂。长期服用会出现咳嗽症状，
特别是刺激性干咳，在夜间更明
显。

5.血管紧张素Ⅱ受体拮抗
剂。这类药物的后面都带有沙坦
二字，比较好辨别，长期服用会引
起肝、肾功能损害及血钾升高、头
晕、咳嗽、血管性水肿等不良反
应。肾功能不全、双侧肾动脉狭
窄超过 50%的患者需要慎用，甚
至禁用。需要注意的是，在服药
早期，要关注肌酐水平的变化，如
果肌酐水平升高超过 30%，就需
要停用或者改用其他降压药。

降压药的用药指南

高血压患者需要在医生的指

导下用药，同时在用药时注意以
下几点：

1.根据患者的年龄、病情程
度及并发症等科学选择药物，选
择降压效果好、副作用小、服用方
便的药物。

2.循序渐进。在用药时采用
阶梯式的治疗方案，适当增减药
量，在血压正常或接近正常时用
维持量。

3.坚持长期服药。高血压患
者需要长期服药，降压药并不能
治愈高血压，只能控制，因此不能
突然停药。

4.注意药物的副作用。高血
压患者在出现胃肠不适、面色潮
红、皮疹等身体异常情况时，要及
时到医院就诊，更换降压药。

5.联合用药。为减少不良反
应，可以增加药物的协同作用，可

以根据医嘱进行药量的增减或更
改，切记不要自己随意更换药物。

6.科学饮食。可以少油少
盐，多吃一些清淡、高纤维和蛋白
质丰富的食物，及时补充维生素
C 含量丰富的水果及蔬菜，可以
保护动脉，减轻有害物质带来的
损害。此外，高血压患者在家中
应常备血压仪，掌握自身的血压
状况，出现异常时及时就医。

结束语

高血压患者需要长期服药，
但随着社会的发展，药物也在不
断更新，相较于不服药出现的危
害，出现不良反应是微不足道
的。因此，高血压患者要遵从医
嘱，合理选择药物。

（作者供职于洛阳市孟津区
送庄镇卫生院药房）

乙型肝炎在生活中较为常见，
但是许多人因对乙型肝炎不了解，
往往容易对其产生恐惧心理，对乙
型肝炎患者更是避之不及。接下
来，笔者通过本文帮助你系统了解
乙型肝炎的相关科普知识。

什么是乙型肝炎

乙型病毒性肝炎是一种由乙
型肝炎病毒（HBV）感染人体而
导致的一种疾病。乙型病毒性肝
炎的主要症状为黄疸、尿黄、食欲
减退等，伴恶心、呕吐、右上腹不
适问题，会对患者的正常生活造
成影响。

乙型肝炎的不同分类

1.根据病程的长短，乙型肝

炎可以分为急性乙型肝炎和慢性
乙型肝炎。在临床上诊断是不是
急性乙型肝炎、慢性乙型肝炎非
常重要，两者的治疗原则不同，预
后也有很大差别，有时需要做病
理检查，以区分急性乙型肝炎、慢
性乙型肝炎。

2.根据有没有黄疸，可以分
为无黄疸型和黄疸型，这两种类
型主要针对急性乙型肝炎，也就
是急性黄疸型乙型肝炎和急性无
黄疸型乙型肝炎。其中，肝功能
是判断肝细胞坏死和炎症的主要
因素，治疗时要充分考虑患者的
肝功能。

乙型肝炎有哪些表现

1.全身表现

患者容易出现疲倦、轻微发
热等症状，并伴失眠、多梦问
题。

2.消化道症状
患者患乙型肝炎后，会出现

肝功能不正常的症状，胆汁分泌
减少，容易产生恶心、上腹部不
适、腹胀等问题。

3.肝脏部位疼痛
慢性乙型肝炎通常不会出

现剧烈的疼痛。部分病人的右
上腹部、右季肋部会感到不适，
出现隐痛、压痛或者叩击痛。若
肝区有剧烈的疼痛，要警惕胆道
疾病、肝癌、胃肠疾病等，避免误
诊。

4.脾脏肿大
由于炎症、充血、水肿、胆汁

淤积等问题，患者常伴一定程度
的肝脏肿大。后期肝细胞的大
量损害和纤维组织的损害则会
导致肝脏缩小。急性乙型肝炎
或慢性乙型肝炎初期，脾脏未见
明显肿胀，而在门静脉高压时，
则出现脾脏淤血，会导致脾肿
大。

乙型肝炎会传染吗

乙型肝炎一般不会传染。只
要不是经常接触，在日常生活中，
是可以和乙型肝炎患者接触的。
但如果家庭成员中有人患乙型肝
炎，则要多加小心，因为 HBV 有
可能会传播。例如，在过性生活
时，HBV是可以通过性生活传染
的。另外，如果一对夫妇中有一

人感染了 HBV，或者带有 HBV，
是可以将 HBV 传染给新生儿
的。另外，家庭成员中有乙型肝
炎合并口腔溃疡的患者也要注意
卫生，避免HBV通过这种方式传
播。
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乙型肝炎并非我们想象中的
洪水猛兽，只要在日常生活中多
了解乙型肝炎的相关知识，我们
也能用正确的态度来看待乙型肝
炎，用友善温和的态度来对待患
有乙型肝炎的朋友、家人，和他们
共同面对乙型肝炎，一起创造美
好的生活。

（作者供职于河南大学第一
附属医院感染性疾病科）

社会发展提高了现代人的生活水平，使其
饮食结构也发生了改变，但这在一定程度上增
加了口腔问题出现的概率，牙齿缺失便是其中
一个问题。牙齿一旦缺失就会对口腔整体美观
造成影响，使人的咀嚼功能下降，进而造成肠胃
负担加重，使得一系列相关疾病出现。因此，如
果出现牙齿缺失，就要及时修复。但是，牙齿缺
失后镶什么牙好呢？大多数人对此了解很少。

什么是牙齿缺失
牙齿生长受阻或者遭受意外事故都有可能

造成牙齿缺失。一般情况下，牙齿缺失多为上
排侧面牙齿缺少，如门牙、第三臼齿。牙齿缺失
后，其他牙齿也会出现问题，导致患者出现牙齿
磨损脱落、咬合不良，甚至造成面部肌肉障碍。
因此，牙齿缺失患者一定要及时到正规医院就
诊，并结合自身的牙齿缺失情况和需求，有针对
性地选择牙齿修复方法。

牙齿缺失的修复方法都有哪些
活动义齿
活动义齿是指可以摘戴的假牙，一般是树

脂做牙龈、金属做支架，之后再加上树脂牙。其
主要原理是通过卡环勾住剩余牙齿，以此对假
牙进行固定，之后再通过连接人工牙对缺失牙
齿进行修复。因为卡环和基托属于附加结构，
所以会对牙齿的整体美观及发音造成影响，且
很多人在佩戴活动义齿后会出现异物感。活动
义齿需要每天清洗，否则食物就会粘在表面或
者进入假牙和牙龈之间，导致口腔异味，还可能
引发口腔疾病。

固定义齿
固定义齿又被称为固定桥或者烤瓷牙，其

原理类似于搭桥，通过把缺失牙两边的牙齿磨
小后成为连接点，之后再给两边磨小的牙齿套
上牙套，将缺失的牙齿架住，通过此种方式来修
复缺牙。这种修复方式具有咀嚼能力强、不需
要每天清洁的优点，但此种方式需要对健康的
牙齿进行削磨，导致缺失牙两边的牙齿被损
坏。此外，如果镶嵌牙齿本身出现锯齿或者隐
裂，就无法选择该修复方式。

种植牙
种植牙又被称为种植义齿，其原理是将纯

钛的种植体植入在缺失牙的部位，一般在经过3个月后，种植体会
与周围的骨质出现骨融合，之后再将牙冠或牙桥安装在种植体
上。其结构和天然牙齿比较类似，不需要取戴，咀嚼功能相对较
强，且不需要每天清洗，美观性较强，也不会对相邻的健康牙齿造
成影响。因此，现阶段，这一方法也成为很多人进行牙修复的主要
方法，但缺点是这一方法往往需要经过3个月~6个月才能完成，整
个种植过程时间跨度比较长。与前两种修复方式相比，进行种植
牙修复的价格相对昂贵一些。

总之，牙齿缺失后一定要及时到医院就诊，避免因牙齿缺失导
致其他问题的出现。目前，假牙的种类主要分为3种，即活动义齿、
固定义齿及种植牙。牙齿缺失者在选择假牙镶嵌前，要结合自身
的实际情况，科学选择不同的假牙镶嵌方式，并在完成牙齿镶嵌后
做好各项护理工作。

（作者供职于开封市口腔医院口腔修复科）
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这里，行人如织，流光溢彩，婆娑灯影中尽
显盛唐的热闹与繁华。

夜幕降临，在豫东北、黄河之畔，被誉为
“中国医疗耗材之都”的河南省长垣市的“梦回
大唐·新城里”文化商业街开门迎客。

驼人控股集团有限公司（以下简称驼人集
团）是长垣市医疗耗材行业的龙头企业，也是
这一文旅项目的“东家”。

近年来，驼人集团以医疗器械生产为主
业，以防护产品研发为新的经济增长点，建设
产业新城，转型升级，以正确的策略应变局、育
新机、开新局，打造事业发展新天地。

穹顶之下的医疗器械博览会
2月2日，第十六届中国（长垣）国际医疗

器械博览会在长垣的国际医疗器械交易中心
召开。来自国内的600多家业内知名企业、科
研院所和高等院校参会。

“在危机中育新机、于变局中开新局。此
次博览会为参会客商搭建了一个医疗器械领
域发展新高地。”驼人集团营销总部总裁常省
委在开幕致辞中介绍。自 2005 年起，博览会
已经举办了十六届，现已从最初的区域性展会
发展成为参展企业超600 家的国际性展览盛
会，成为医疗器械最新科技成果展示、政策研
讨、行业信息共享、业务交流及供需对接的服
务平台。

博览会同期举办医疗器械行业高质量发
展主论坛、15 场产品发布会。江苏省人民医
院副院长、中华医学会医学工程学分会候任主
任委员钱英，对外经济贸易大学保险经济学院
教授于保荣，国药集团河南省医疗器械有限公
司总经理钟军，就医疗器械创新应用与管理、
医保改革、耗材营销模式变革等前沿问题及最
新研究成果进行分享，为参展观众带来了一场
才智交融、观点碰撞的医疗学术盛宴。

“我们是第三次参加这里的博览会，每次
都收获满满！”河南六鹤药业集团有限公司销
售总监郝子允喜于言表，不到半天已有6家客
户与其达成合作意向。

“在这里，实现了招标、采购、供给等环节
的‘一站式’解决，不用东奔西走！”北京康派特
医疗器械有限公司有关负责人杜晓宁说，该公
司 2022 年年初入驻国际医疗器械交易中心，
75 平方米的展台上展示了五大类数十种产
品。

“为了办一场多元化、多维度的博览会，国
际医疗器械交易中心三层全部启用，展会展区
面积近4万平方米；中国医学博物馆、中国医
疗器械博物馆、驼人集团内部的研究院同时对
参会人员及展商开放；另外还特别安排了义诊
环节，为参会客商提供健康体检及就医咨询。”
驼人集团营销总部副总裁王振向记者介绍了

会议的规模及亮点。
本届博览会的主题为“创新·融合·发展·

共赢”，由国际医疗器械交易中心主办，中国医
学博物馆、中国医疗器械博物馆、众联共创医
械转化服务平台承办，会期两天共吸引90多
家意向合作企业。

市场变革下谋破局之道
针对目前医疗器械行业发展新态势，受邀

专家及客商从政策层面和市场现状，纷纷说出
了存在的问题及困惑，并提出建议。“变革”“创
新”“突破”，是记者在采访中听到最多的词语。

“在医用耗材集中采购及按疾病诊断相关
分组付费（DRG）的风暴之下，没有企业可以
置身事外，唯有‘变革’与‘转型’。”钟军在学术
报告中这样说。

在新医改背景下，医疗耗材产品采购政策
和采购模式发生了巨大改变，如何让职能部
门、医疗机构、生产企业等都能获得更好的价
值体现？驼人集团创始人、总裁王国胜认为，
建立一个集采购、展示、交易、仓储、配送、结算
等功能于一体的三方平台，势在必行。

2021年9月28日，国际医疗器械交易中心
正式开业。该项目总投资5.2亿元，一期规划
展厅4万平方米，仓储物流7万平方米，覆盖医
疗器械100%的品类，配送范围覆盖国内及全
球各地。同时，国际医疗器械交易中心电商平
台也上线运行。目前，国际医疗器械交易中心
已入驻1200余家生产企业及3000余项产品品
类，为各方采购提供了便利。

山东铭旭医疗设备有限公司是一家专业
生产各类护理病床、手术床、手术室吊塔的生
产厂家。这家企业的销售员分散在一楼展厅
入口，拿着彩页向大众推介着产品，记者也被
引领到展台前。该公司河南地区总经理郭鹏
介绍：“每一届展会，我们都会来参加，来一次
客户覆盖率就多一些。”当问起在河南的销售
量如何时，他直言道：“我们是国产医疗器械公
司，有些客户要求必须是进口产品，在这一点
上没有优势，销量一般。目前，我们唯一的办
法就是采用国外生产的核心结构系统，外部结
构和包装用国产的。不过，我们计划自主研发
一些内部结构系统来寻求突破。”

对于目前国产医疗器械在一些医疗机
构遇冷问题，王振分析原因，称：“国内还没
有专门的评价体系来评价这个产品是否有
效？评价国产和进口产品有什么区别？没
法评估产品的价值，就不好定价；目前，在
有些领域，我们国产企业是需要进步的，但
在大多数的医用耗材领域，其实有很多国产
企业已经赶上来了，只是医疗机构需要有一
个接受的过程；希望各省的一些资金拨付，可
以向国产企业予以倾斜和政策支持，多给国产
企业一些展示和使用的机会；当然国产企业
也得练好‘内功’，做好研发和创新。有转
化需求的企业可以借助国际医疗器械
交易中心这样一个平台，给国产企业一
个‘弯道超车’的机会。”

目前，口罩市场起伏不定，口罩机
生产厂家——中山市天瑞机械有限公
司的销售总监骆林涛向记者说出了自
己的看法：“口罩市场是很难预测的，我
们的做法是不预测市场，但要为市场做好
准备。不管目前有没有行情，我们做到每款
机型常备100台的量，客户需要的时候有现货
去交货。这个风险非常高，每款投100多台的
话，几千万元就出去了。今后，我们企业会继
续把生产口罩机这个版块做好，下一步会在相
关无纺布制品上做延伸，再深挖一下。”

流量在哪，生意就在哪
在驼人产业新城智慧城北侧，一个总面积

为 9600 平方米的长垣·新城里电商直播基地
于 2022 年年底投入使用，吸引了大量的电商
直播爱好者的参与。

结合目前驼人集团电商业务的开展情况，
电商直播基地负责人郭巧利介绍，医疗行业的
线上推广可以分为宣传推广和产品推广两类，
流量在哪，生意就在哪。目前，驼人集团电商
内容主要借助医疗品牌背景做消费者产品，并
已启用自有“医械商城”APP（应用程序）进行
线上直播交流和医疗器械及耗材的交易。

自2021年10月以来，驼人集团全新消费
者品牌“驼人康君”仅线上销售额就达7000万
元。期间，紧跟潮流的王国胜也注册了抖音账
号，经常直播带货，如今已经吸引了65.6万粉

丝关注。为适应消费者市场，驼人集团现已布
局了线上销售渠道，主要有抖音、快手、京东、
天猫等电商平台。

关于“医械商城”APP，也就是所说的“天天
博览会”，它融合了直播、招标、信息推送、产品
采购、产品展示等功能。王振介绍，依托APP
计划开展几项工作：一是线上邀请行业“大咖”
分享医学知识和医学常识，二是请医院管理专
家和医保专家分享行业的发展态势，三是请流
通企业代表分享经验，四是做一些学术会议活
动，为客户“种草”医疗企业品牌及产品。

在此次展会上，众多对电商直播感兴趣的
参会者纷纷聚集在一块红色醒目的招募企业
和“直播达人”广告牌前，咨询有关内容并有意
加入其中。

相信不久的将来，在这里，一个“五链（渠
道链、服务链、供应链、创新链、政策链）合一”
的、成熟的电商直播生态圈将悄然崛起，包括
驼人集团在内的越来越多的企业将受益其中。


